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FECHA: Mayo 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fuego arrasó con vivienda” 

 “Dice AMLO que el sí construirá la refinería” 

 “Municipios dejan de pagar a la CFE”  

 “Madres de la emigración”  

 
“Abatirán rezago educativo”  

 
“Van instituciones de Hidalgo contra rezago educativo”  

 
“En marcha el Consejo Ciudadano de Seguridad” 

 “Sin salario, 10% de las mamás que laboran” 

 “Resolverá el estado deudas con Conagua, detalla Olvera”  

 
“EU: ante drogas, urge otra opción”  

 
“Protege PRI a Moreira”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Concluye el proceso electoral “extra”: IEEH: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

clausuró formalmente trabajos relativos a los comicios extraordinarios celebrados en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, 
con ello el proceso de renovación de ayuntamientos hidalguenses concluyó satisfactoriamente,  indicó el consejero 

presidente, Daniel Jiménez Rojo. “Se cumplieron las expectativas, todo se efectuó sin mayores problemas, aunque 
sabemos que todos los procesos son diferentes”. Después de ser anulados los comicios ordinarios del año pasado en 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, se realizaron elecciones extraordinarias. Una vez efectuado el proceso, el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de la coalición Juntos por Hidalgo en Santiago 
Tulantepec, así como la victoria del Partido del Trabajo (PT) en Xochicoatlán. Ahora, el IEEH elaborará un proyecto de 

presupuesto para el Consejo General entrante, que será nombrado en noviembre. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-Son necesarias reformas a Ley Electoral: Desde hoy y hasta el 17 de octubre próximo los 
diputados podrán "hacer su tarea" para promulgar y publicar modificaciones a la Ley Electoral del Estado de Hidalgo y 

adecuarla a fin de que contemple cuatro años de gobierno en los ayuntamientos, como ya lo establece la Constitución 
Política de la entidad, entre otras reformas que consideren necesarias. Planteó lo anterior el consejero electoral Guillermo 

Mejía, ayer, luego de que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) dio por concluido, de manera oficial, el proceso 
electoral extraordinario de los ayuntamientos de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. "Si así lo consideran conveniente 

los legisladores del Congreso local, ya hay la posibilidad legal de revisar la Ley Electoral, lo cual, en mi opinión, sí debería 

ocurrir. En primera, porque después de aprobarse que los ayuntamientos podrán durar cuatro años conforme al artículo 
127 de la Constitución local, debe adecuarse la Ley Electoral al respecto", explicó. Asimismo, estimó que otro de los 

asuntos por revisar es reconsiderar si, como lo marca la ley, los funcionarios de una casilla deben ser personas que 
pertenezcan a otra sección electoral distinta, casos por los cuales fueron anuladas algunas casillas en el pasado proceso 

municipal. "Este fenómeno habría que analizarlo detenidamente", apuntó. Añadió que con su experiencia de consejero 

electoral, otro de los temas que deben ser revisados es el de darle certidumbre al voto ciudadano, pues la Ley Electoral 
actual permite que se cambien a los candidatos, incluso dos minutos antes de que inicie la jornada electoral. "Algunas 

ocasiones los partidos políticos cambian a sus candidatos y los ciudadanos estamos votando sin conocer verdaderamente 
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por quién. Esta es otra situación que debe revisarse, al igual que se le dé al consejo general del IEE facultades a fin de 

sancionar los gastos de campaña, pues sólo recibimos informes, sin entrar al fondo del asunto", planteó.. A pregunta 

expresa del reportero, aceptó que también debe analizarse si deben darse prerrogativas por actividad electoral a los 
partidos políticos que no registren candidatos en una elección, aunque precisó que su respuesta no representa que deban 

dejar de recibirlos, sino "se debe replantear esa circunstancia". Guillermo Mejía argumentó: "Es muy importante ese 
tópico, en razón de que los partidos políticos tienen presupuesto para actividad general y otra distinta a la electoral, y si 

no participan con candidatos, habría que pensar una posibilidad distinta", considerando que los legisladores tienen buen 

tiempo, hasta mediados de octubre, "a fin de hacer su tarea". REFORMAS, HASTA 90 DÍAS ANTES DE INICIAR PROCESO 
La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece en el tercer párrafo del inciso G de la fracción 

segunda del artículo 105, que "las leyes electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por lo menos 
noventa días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, y durante el mismo no podrá haber 

modificaciones legales fundamentales". El siguiente proceso electoral local en Hidalgo es de diputados, el cual inicia con 
la instalación del Consejo General del IEE, el 15 de enero de 2013, mismo que estará integrado por nuevos consejeros 

electorales, pues los actuales concluyen su periodo el próximo 28 de noviembre. (redacción, ojo política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Mantiene el Panal vigilancia en estado: Aunque no hemos interpuesto denuncias formales, la estructura 
partidista recaba pruebas respecto a las eventuales anomalías durante el periodo de proselitismo, informó el coordinador 

de la campaña de Nueva Alianza (Panal), Fernando Flores Pérez. Lamentó que en algunos distritos detectaran la 
repartición de despensas, distribución de programas alimentarios, así como coacción del voto por parte de funcionarios, 

por lo cual integran evidencias para en su momento denunciarlas ante las autoridades correspondientes. “Instruimos a 

los compañeros, en todos los municipios, que deben documentar cualquier anomalía o violación a la ley electoral, para 
contar con suficiente respaldo jurídico”. Por  otro lado, el ex dirigente estatal reiteró que la cúpula del Panal mantiene 

una campaña de tierra, propositiva y sin denostaciones, pues pretenden promover la participación ciudadana en el 
próximo proceso electoral del 1 de julio. (Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-AMLO construiré no una sino cinco refinerías en todo el país: Eran alrededor de las 16 horas 

cuando la gente de municipios aledaños a Tulancingo acudió al llamado del Movimiento Progresista para acompañar al 
candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. Desde entonces ondeaban las banderas de los tres partidos 

integrantes de la fórmula de izquierda, sin embargo transcurriría una hora para que el abanderado presidencial llegara a 
emitir su mensaje; mientras tanto ya en el estrado figuraban personajes como Isidro Pedraza, Pedro Porras, Mariano 

Torres, María Cruz García y Hemeregilda Estrada. Habían transcurrido escasos quince minutos cuando el Sindicato 

Mexicano de Electricistas hizo su aparición con pancartas donde manifestaban su apoyo al Peje y mostraban su desprecio 
a los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional. Por otra parte, y como lo había sentenciado, a las 16:30 

llegó Diana Marroquín Bayardo con una lona de gran tamaño donde manifestaba que el evento estaba clausurado por 
actos de homofobia. “Pido a AMLO me ayude a terminar con la corrupción, injusticia, discriminación y homofobia que 

existen en las izquierdas del estado de Hidalgo”, señaló la ex aspirante a diputada federal, luego de que se le negara la 

participación en la contienda electoral por parte de Movimiento Progresista y en su lugar se postulara a la actual 
candidata, María Cruz García Sánchez. Entre confusión, porras y pancartas, la gente ya comenzaba a disminuir el tono de 

voz en sus consignas.  Fue en punto de las 17 horas (una después de la cita) cuando Andrés Manuel López Obrador hizo 
su aparición en el lado Este de la plaza pública La Floresta; las manos no se hicieron esperar, entre empujones y gritos la 

gente buscaba el saludo de su candidato, quien tardó más de diez minutos en llegar al estrado, abriéndose paso entre 
cientos de asistentes que aún permanecían ahí. Al llegar al estrado, la candidata a diputada federal por el IV Distrito de 

Movimiento Progresista, María de los Ángeles Godínez Granillo, dio la bienvenida al candidato presidencial con un 

discurso donde señaló la importancia de gobernar para los que menos tienen. Enseguida tomó la palabra Alejandro 
Nochebuena Miranda, candidato a diputado federal por el  Distrito VII de Tepeapulco, quien destacó la participación de 

AMLO en el debate del pasado domingo, y dijo: “Se debe reconocer la paliza que le dio Andrés Manuel a Peña Nieto”. A 
gritos, la gente decía que quería escuchar a AMLO, sin embargo todavía hubo una participación más, la de Julieta 

Guevara Bautista, candidata al Senado por el Movimiento Progresista, quien no pudo terminar su discurso ante los gritos 

y aplausos de la gente que ya querían escuchar al Peje. Alrededor de las 17:30 el candidato tomó el micrófono; llamó a 
sus tres contrincantes como “parte de lo mismo” e incitó a la gente a luchar por “un cambio verdadero”, lo cual significa 

una verdadera distribución de la riqueza existente en el país. López Obrador se comprometió a bajar el precio de la 
gasolina, de tal forma que además de la refinería en Tula, de quedar como presidente de la nación, construirá cuatro 

más; de la misma manera refrendó el compromiso para lograr que todos los electricistas desempleados vuelvan a tener 
trabajo. Por último, el candidato de las izquierdas en México exhortó a los simpatizantes a realizar tres acciones en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

beneficio del cambio: informarse y orientarse; ser protagonistas de un verdadero cambio, “esto se logra convenciendo a 

cinco personas más de votar por el cambio que les ofrece Movimiento Progresista”, señaló AMLO; y el tercer punto fue 

dirigido a que los ciudadanos cuiden el voto y las casillas el próximo 1 de julio, a fin de que “no se vuelva a cometer 
fraude como del que fuimos víctimas”. Alrededor de las 18:30, entre banderas, una escultura de cartón con forma de 

dinosaurio que tenía las letras EPN -haciendo alusión al candidato tricolor-, venta de libros sobre AMLO y la llovizna,  
poco a poco se retiró la gente que acudió de diversos municipios, como: Cuautepec, Santiago Tulantepec, Singuilucan, 

Epazoyucan, San Bartolo Tutotepec, entre otros. (Oscar Raúl Pérez, página 02) 

Milenio-Podrían encarcelar a coordinador de Sedesol, dice Fayad: Por supuesto uso de programas sociales para 
reunir más votos a favor del PAN, un coordinador de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo podría pisar 

la cárcel por nueve años, informó el candidato a senador de la República por el PRI, Omar Fayad Meneses. Javier 
Machuca Vargas, coordinador de la delegación federal del Programa Oportunidades en Hidalgo, dependiente de la 

Sedesol federal, además de otras autoridades en la entidad, tienen una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la 

Atención de Delitos Electorales (FEPADE), por realizar la inscripción de ciudadanos para la entrega de apoyos, a costa de 
coaccionarlos a votar por el PAN en las elecciones del 1 de julio. Al respecto, el candidato al Senado de la República 

confió que en los próximos días se aprehenda al coordinador de Oportunidades, luego de que el Revolucionario 
Institucional revelara pruebas documentadas y firmadas ante notario público, donde al menos 300 personas se 

encontraban formadas para inscribirlas al programa social en Tulancingo, a quienes se les pedía insistentemente en que 

tendrían que votar a favor del Partido Acción Nacional (PAN) de lo contrario no se les prestaría el apoyo. “En algunos días 
van a aprehender al subdelegado de la Sedesol en el estado y va a ir a la cárcel por nueve años, porque hay pruebas 

documentadas con fe pública de que está usando el Programa Oportunidades electoralmente y eso le va a costar muy 
caro”, indicó el priista. En entrevista para MILENIO Hidalgo, Fayad Meneses aseguró que la FEPADE tomará en cuentas 

las pruebas aportadas por su partido y se hará justicia, de lo contrario: “Va a quedar bien desprestigiado el fiscal, creo 
que sí en días y nosotros vamos a mover las cosas para que se procuré la justicia para aquellos que abusan de la gente 

más pobre y de los programas sociales para usarlos electoralmente”. En la acusación del PRI, documentada por el notario 

público número 11 de Tulancingo, Iván Téllez, se actúa contra la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota; 
el titular de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano Liceaga Zermeño; Javier Machuca Vargas, coordinador de la delegación 

federal de Oportunidades en Hidalgo; Cristóbal Peza Cárdenas, titular de la Unidad de Atención Regional en Tulancingo y 
Julio César Soto Márquez, presidente municipal de la localidad, todos ellos de extracción panista. De acuerdo con las 

autoridades federales, una vez iniciada la contienda electoral el 30 de marzo y hasta el 1 de julio, se tiene que detener la 

difusión de cualquier programa social y entrega de apoyos, y con los hechos denunciados, el PAN supuestamente estaría 
violando la ley electoral, denuncia que quedó asentada ante el Instituto Federal Electoral (IFE) y la FEPADE.  En cuanto a 

sus recorridos de campaña proselitista, el candidato a senador indicó que en 40 días de recorridos ha visitado al menos 
53 de los 84 municipios de la entidad. De acuerdo con el priista, las principales propuestas que han llamado la atención a 

los hidalguenses es que se abran espacios de trabajo a aquellos que tienen más de 35 años de edad, “esa es la 

propuesta que más ha pegado, para contratar a la gente que ya es madura”. “Culpan a Felipe Calderón y al PAN de que  
no hay empleo, el presidente de la República no supo guiar al país para generar empleos, no sé cómo se jactan de la 

deuda. PAN ha endeudado a los gobiernos del PAN, quieren atacar con la deuda de Moreira”, agregó. Además, el 
también ex dirigente del PRI estatal, detalló que la propuesta para otorgar un crédito de vivienda a madres solteras, es 

muy apoyada en la entidad. “La de las madres solteras ha pegado muchísimo, por eso una vivienda y el ofrecimiento de 
un programa de vivienda nos puede resultar verdaderamente muy atractivo”. Apoyos a mujeres La mejoría del ingreso 

familiar y el desarrollo de un esquema de seguridad social que incluya un enfoque étnico representan una repuesta 

integral a las necesidades de las madres hidalguenses, aseguró David Penchyna Grub, candidato al Senado de la 
República por el PRI. El aspirante presentó una propuesta legislativa integral de cinco puntos para beneficiar a las jefas 

de familia y madres hidalguenses, entre las que destacan: impulsar una Ley de Vivienda para madres solteras, que 
facilite el acceso a una casa propia para este sector poblacional. Realizar reformas a la legislación para canalizar apoyos 
específicos a las madres indígenas, consolidar la Ley de Primer Empleo. Claves Voto de jóvenes ► Enrique Mercado 

Omaña, líder de la Juventud Popular Revolucionaria, en Hidalgo, dijo que cuenta con el apoyo del Presidente del PRI, 
Ricardo Crespo Arroyo para impulsar el trabajo en jóvenes. ► Advirtió que la importancia de la participación política de 

los jóvenes en México, es real, serán quienes determinen el resultado de la contienda electoral de este 2012. ► Recordó 

que el 16.53% aunque ya han hecho uso de su credencial de elector, será por primera ocasión que votaran en una 
elección presidencial y 3 millones se estrenarán. (Misael Zavala, página 12) 
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Criterio-Señalan desquite político: Por no apoyar hace casi un año la candidatura del actual alcalde panista de 

Tlanalapa, Arturo Ramírez Damián, funcionarios del gobierno retiran apoyo del programa Oportunidades a 70 mujeres 

simpatizantes del PRI y PRD de la comunidad Chinconcuac. A manera de desquite político, las mujeres afectadas 
señalaron en un escrito enviado al Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD que la regidora del PAN, María de Jesús 

Juárez, les había advertido que "pagarían las consecuencias" si no apoyaban la campaña del actual alcalde. De acuerdo 
con Javier López, secretario de Organización del sol azteca, el pasado 2 de mayo las 70 mujeres acudieron a recibir el 

apoyo monetario del programa federal; pero, sin dar una explicación, el encargado de Desarrollo Social de Tlanalapa, 

Fernando Ramírez Zamudio, les negó el pago agregando que todas estaban dadas de baja del programa social. Dentro 
del escrito, las 70 mujeres que se quejan narraron que previo a las votaciones municipales del 3 de julio del año pasado, 

la entonces integrante de planilla y hoy regidora del PAN, Juárez Velásquez, de manera pública a diversas becarias del 
programa oportunidades, dijo: "Voy a quitarles la beca cueste lo que cueste y voy a dárselas a quien yo considere que  lo 

merezcan". En ese sentido, el perredista López Torres dijo que procesarán la denuncia políticamente a fin de que los 

funcionarios panistas expliquen el motivo por el cual quitaron el apoyo, pues "no se están basando para el retiro del 
apoyo en ningún apartado de las reglas de operación del programa Oportunidades". (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Priístas no cumplen su palabra, dice PAN: Para el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo los priístas no 
tienen palabra, por lo que no firmarán ningún pacto de civilidad para blindar las campañas de la llamada guerra sucia, 

como insiste el líder del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo. Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en la entidad, 

dijo que no está contra las propuestas de Mariano Torres L'estrade, coordinador estatal del PT; sin embargo, en 
experiencias pasadas han reafirmado que no se puede confiar en las palabras de los tricolores. "Yo celebro su intención 

de firmar un pacto de civilidad, pero también quiero que Mariano Torres entienda que hace dos años firmamos un pacto 
bajo estas características con el entonces presidente del PRI, Omar Fayad, hoy candidato al Senado, y lo rompió a los 

dos días", dijo. Entrevistado en las oficinas estatales del partido, Moreno Abud afirmó que la población ya sabe cómo el 

PRI, junto con el gobierno del estado, se unen para arremeter y desequilibrar a los partidos de oposición durante las 
elecciones, y pactar nuevamente no dejaría nada diferente. Moreno aclaró que no tienen ningún problema con refrendar 

el pacto de civilidad con otros partidos, pero es mucha la desconfianza que se tiene del PRI. En días pasados Torres 
L'estrade anunció que solicitaría a cada dirigente de los partidos políticos firmar un oficio ante el vocal del Instituto 

Federal Electoral (IFE) en Hidalgo. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Confirma PRI visita de Peña: Fue confirmado que será el domingo 20 de mayo cuando Enrique Peña Nieto, 
candidato presidencial del PRI y el Verde Ecologista, visite Hidalgo para reunirse con textileros en Tepeji del Río, y más 

tarde encabezar un encuentro masivo en Pachuca. De acuerdo con los trabajos que realiza el personal de logística, ya se 
encuentra definida la reunión que tendrá el ex gobernador del Estado de México con los industriales textiles del país. En 

esa reunión, programada a las 10:00 horas, escuchará la problemática que existe en ese sector y la competencia desleal 

por las importaciones. Y, a su vez, planteará sus propuestas. Después, a las 14:00 horas pero ya en la capital 
hidalguense, se habrá de reunir con más de diez mil seguidores en un espacio ubicado al sur de la ciudad, sin que hasta 

el momento ya esté precisado por el PRI, por razones de seguridad. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Compromete AMLO acabar la refinería Bicentenario: El candidato a la Presiden-cia de la República por la 
coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, reiteró su compromiso de concluir la construcción de la 

refinería Bicentenario, en Tula, y eliminar el cobro del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). En su segunda visita a 
Hidalgo en campaña electoral y ante una lluvia ligera, la tarde de ayer pidió a militantes y simpatizantes reunidos en el 

jardín La Floresta, en Tulancingo, evitar que los partidos políticos trafiquen con la pobreza y se aprovechen de la buena 
fe y la ignorancia. López Obrador exhortó a sus seguidores a hacer campaña e informar a la población que, de cara a los 

comicios del 1 de julio, el PAN y el PRI comenzarán entregar migajas. “Eso que dan en víspera de las elecciones es pan 

para hoy y hambre para mañana”, insistió al instar a las huestes de izquierda a “engañar” a los que reparten dádivas a 
cambio de adeptos, pero tener siempre presente que el voto es libre. El político tabasqueño comprometió a sus 

seguidores a cuidar los votos el día de la elección, “para impedir que se repita el fraude de 2006”. Recordó que casilla sin 
representante es urna robada. El ex jefe de Gobierno dijo que en México es factible lograr el cambio verdadero, pese a 

que existen voces que advierten que erradicar la corrupción es imposible, quienes prefieren que regrese el PRI al poder 

bajo el argumento de que “ellos roban pero dejan robar”. López Obrador exhortó a la población a poner por delante la 
honestidad, convertirla en estilo de vida y forma de gobierno. “No será fácil, pero tengo ganas de hacerlo, sobre todo 

tengo autoridad moral y no me va a temblar la mano para terminar con la corrupción”, ofreció. Aunque el presupuesto 
para 2012 asciende a 3 billones 700 mil millones de pesos, indicó que la cantidad resulta insuficiente, pues el mayor 

porcentaje se destina “a traficantes de influencias y políticos corruptos”. De llegar a la presidencia, el candidato de 
izquierda dijo que garantizará la distribución equitativa de los recursos y la desaparición de sueldos millonarios en 
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funcionarios para lograr un ahorro de 600 mil millones de pesos, que será aplicado en rescatar el campo y la 

modernización del sector energético. Además, se comprometió a bajar el precio de la gasolina, y la energía eléctrica, así 

como devolver su fuente de empleo a ex trabajadores del Luz y Fuerza y lograr que Mexicana vuelva a volar. 
(redacción, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Votarán desde extranjero más de mil hidalguenses: El distrito de Ixmiquilpan es la región hidalguense 
con la mayoría de mexicanos que radican en el extranjero, los cuales sufragarán este 1 de julio; en total 391 ciudadanos, 

de los mil 163 paisanos hidalguenses que viven en otro país, informó la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), 

Ana Alicia Hoyo Chalit. La lista de electores mexicanos residentes en el extranjero asciende a 54 mil 44 ciudadanos, mil 
163 de Hidalgo. A partir del 15 de abril, el Instituto Federal Electoral (IFE) inició con la entrega de paquetes electorales a 

mexicanos que radican fuera del país, recibieron dos sobres para efectuar su voto antes del 30 de junio y ser tomados en 
cuenta para la contienda presidencial. En el distrito de Huejutla son 33 hidalguenses en el extranjero que elegirán al 

Presidente de la República, diputados y senadores; en Ixmiquilpan se registraron 391; respecto a la región de Actopan 
asciende a 166; por Tulancingo 152. Para el Distrito V con cabecera en Tula los hidalguenses que votarán son 116, en 

Pachuca 160 y por la región de Tepeapulco en total 145. La funcionaria electoral explicó que los paisanos tienen hasta el 

20 de mayo para enviar su boleta electoral, de tal forma que el Consejo General resguardará los sobres hasta el día de la 
votación. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Traban debate dos partidos: El Instituto Federal Electoral (IFE) no está facultado para realizar un debate 

entre los candidatos en Hidalgo y sólo participaría como coadyuvante. Además, cada partido político deberá responder a 
la invitación que se le hizo para que se organicen y acuerden formato, fecha y lugar; incluyendo en ello la forma en que 

se cubrirán los gastos que se generen. Los partidos Revolucionario Institucional y Nueva Alianza son los dos institutos 
políticos que hasta el momento no han respondido a esa invitación y para cuidar que prevalezca el principio de equidad 

"el debate sólo se podrá realizar si participan todos", dijo José Luis Ashane Bulos, consejero presidente del consejo local 
del IFE. Desde los primeros días de marzo cada partido político habría de responder a la intención de organizar el debate; 

sin embargo, en la ventanilla de oficialía de partes del IFE, sólo llegó una presentada por Isidro Pedraza, candidato de 

Movimiento Progresista, y la entregada por la dirigencia del Partido Acción Nacional. El acuerdo CG99/2012, firmado por 
el consejo general del IFE, dicta las reglas sobre lo que le corresponde a cada una de las partes. En el párrafo B se 

plantea que el IFE manifiesta su disposición de coadyuvar a la organización de los debates que acepten los candidatos a 
diputados y senadores, los partidos políticos y las alianzas. Para ello, deberán presentar los interesados una solicitud por 

escrito de todos los participantes ante el consejo local con una anterioridad hasta de 15 días. La solicitud señalará 

claramente el formato y tiempos acordados, la fecha para su celebración, el lugar, el nombre del moderador y los temas 
a tratar. "El IFE no cubrirá los gastos con motivo de la promoción, producción y realización de los debates", plantea el 

escrito enviado a los partidos políticos. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Resolverá gobierno deuda de ayuntamientos con Conagua: Para abatir y resolver los adeudos 

económicos, por más de 380 millones de pesos, que tienen cerca de 60 ayuntamientos hidalguenses con la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua) se estableció una reunión con el titular de este organismo, reiteró el gobernador Francisco 
Olvera. Mediante un programa implementado por la dependencia federal se planteó resolver las deudas de algunos 

órganos operadores con la reducción de multas y recargos. El organismo federal comprometió que si las alcaldías pagan, 
parte de estos recursos serán destinados a un fideicomiso para obras y acciones. Además permitirá sanear al organismo 

intermunicipal, y que no sea una limitante para que la federación entregue los recursos que le corresponden a Hidalgo. 
Olvera Ruiz agregó que espera suceda lo mismo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) con la cual logró reducir 

los adeudos históricos de los municipios. A partir de septiembre del 2011, varios ex alcaldes dejaron de aportar los pagos 

a la dependencia federal, contemplados por este concepto. Ante tal situación deberán cambiar los esquemas, para que 
cada municipio reduzca sus deudas y apliquen las medidas necesarias para evitar más débitos. Previamente, el gobierno 

del estado y los ayuntamientos  firmaron con el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) un convenio de 
colaboración, a través del plan denominado “Por un México sin rezago educativo” para contrarrestar las deficiencias en 

este rubro. El mandatario estatal manifestó que resulta primordial para su administración emprender acciones necesarias 

para abatir el rezago educativo en la entidad, regiones, municipios y localidades, principalmente el analfabetismo en las 
zonas indígenas y la deserción en los diferentes  niveles educativos. Resaltó que Hidalgo se ubica por arriba de la media 

nacional en el combate del rezago educativo como resultado del esfuerzo y trabajo coordinado que emprenden los 
gobiernos federal, estatal, municipales y la sociedad civil. Por su parte el titular del INEA, Juan de Dios Castro Muñoz, 
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reconoció el trabajo realizado en Hidalgo y señaló que la firma de este convenio implica colaboración de todos, 

independientemente de colores partidistas. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Necesario garantizar Estado de Derecho: El gobernador Francisco Olvera tomó protesta al Consejo de 
Participación Ciudadana de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). Expuso que se asegurará 

un mayor bienestar a la sociedad, garantizando la paz social alcanzada mediante el desarrollo social para mantener la 

vigencia del Estado de Derecho. La procuración de justicia será la vía para hacer más eficientes y eficaces a las 
instituciones y mejorar así la percepción de la población respecto al trabajo que realiza la PGJEH. Dicho consejo será un 

instrumento de consulta permanente para la creación y modificación de políticas públicas, en materia de procuración de 
justicia que pueda utilizar el gobierno estatal. Por su parte el procurador del estado, Alejandro Straffon, manifestó que 

con esta acción se responde de manera formal a la política de ciudadanización de la tarea de justicia y seguridad pública 
plasmada en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. Consideró que la seguridad pública es una de las demandas más 

sentidas de la sociedad, por lo que es una obligación de las autoridades y de quienes encabezan los diferentes niveles de 

gobierno, aplicar políticas para un permanente combate a la delincuencia. El presidente del consejo, Juan Manuel 
Hinojosa, comprometió presentar en su oportunidad el respectivo plan de trabajo, a través del cual coadyuvarán de 

manera práctica en tareas de seguridad, ya que deben ser  compartidas entre las autoridades y la sociedad, para tener  
resultados positivos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Reconoce INEA voluntad de Olvera para abatir rezagos: El 42.7 por ciento de los hidalguenses mayores 

de 15 años; es decir, 600 mil personas, permanecen en rezago educativo, dio a conocer el director del Instituto Nacional 
de Educación para los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz, durante su visita a la entidad para la firma de 

convenios de colaboración con gobierno estatal. Según el informe del funcionario federal, del total de la población en 
rezago el 20.2 por ciento no han concluido la secundaria, el 12.3 no cuenta con la primaria y el 10.2 por ciento son 

analfabetas. Agregó que para abatir el rezago educativo en el país, sólo 16 de las 32 entidades federativas invierten 

recursos en sus institutos de educación para adultos. Hidalgo se sitúa en el sexto lugar en el combate al rezago 
educativo, y aunque el IHEA sobrepasó la meta, el sitio se obtuvo debido a que otros estados no alcanzaron la suya. El 

director del INEA reconoció que en el gobierno federal existen más de 18 mil trabajadores en rezago de educación media 
superior. En la entidad no hay una cifra precisa; sin embargo, Natalio Daniel Cano, director del Instituto Hidalguense de 

Educación para Adultos (IHEA), expuso que son miles los funcionaros públicos que no cuentan con la educación media 

superior acreditada. Según un sondeo realizado el año pasado en las dependencias de gobierno, la Secretaría de 
Agricultura y la de Administración, son las que realizan mayor labor para regularizar a sus trabajadores, porque son las 

que presentan mayor atraso. Como parte de las medidas para disminuir estos índices el titular del INEA signó dos 
convenios durante su visita, el primero con el gobernador Francisco Olvera, y el segundo con algunos ayuntamientos 

para que los trabajadores municipales concluyan su educación básica. El IHEA mantiene activos diversos programas para 
disminuir el rezago, siendo los más fuertes aquellos realizados en las municipalidades, donde los trabajadores deben 

acreditar la educación media superior por medio de cursos y exámenes, orientados por personal del Instituto mediante 

un convenio signado con el alcalde de cada municipio. Finalmente, el rezago educativo fue calificado como “catastrófico” 
por el director del INEA a escala nacional. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Milenio-Ex ediles se confían y no pagan su deuda a la CFE: Aproximadamente 60 administraciones municipales 

“abusaron de la buena fe” de un convenio signado a finales del 2011 para que saldaran con bienes inmuebles sus 
adeudos por concepto de energía eléctrica ante Comisión Federal de Electricidad (CFE), pues después de firmar el 

acuerdo que los apoyaba en sus finanzas, se confiaron y dejaron de pagar el servicio desde octubre hasta diciembre del 
año pasado y se volvieron a endeudar. El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, reveló que más de la mitad de 

las pasadas administraciones municipales se sintieron confiadas en el convenio y, en lugar de ponerse al corriente, 

dejaron de pagar su servicio de electricidad, heredando una nueva deuda a los alcaldes que entraron en enero del 2012. 
El gobierno del estado de Hidalgo y la CFE firmaron en octubre de 2011 un convenio para el pago del adeudo de 252 

millones de pesos por concepto de servicio eléctrico que tenía la administración estatal y 42 municipios con la 
dependencia federal, pero tras el acuerdo ya no acudieron a pagar el servicio de los meses posteriores del año. “Lo que 

nos pasó con la Comisión Federal de Electricidad fue que ahí logramos reducir adeudos históricos de septiembre del año 
pasado hacia atrás, por lo que muchos municipios se confiaron de ello y de septiembre para acá dejaron de pagar la luz, 

entonces, bueno, esto se volvió a endeudar. Confiamos en la buena fe de muchos ex alcaldes y ahora tendremos que 

cambiar los esquemas para que cada municipio reduzca su adeudo, pero también tomaremos las medidas necesarias 
para que no se vuelvan a endeudar”, expresó el gobernador. El mandatario estatal lamentó que las pasadas 

administraciones municipales hayan tomado esta actitud, por lo que a partir de ahora se trabajará en otro sistema de 
pago para que los presidente municipales no se confían y no se endeuden otra vez. “Los actuales alcaldes entraron en 
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enero, de los pasados, más de la mitad dejaron de pagar después de septiembre, los actuales alcaldes heredan un 

adeudo indebidamente, creo que el gobierno actuó con demasiada buena fe para evitar que se volviera a incurrir en 

moratorias, pero estamos en esa revisión de procesos, ahora ya estamos buscando cómo sanear las finanzas de cada 
municipio”, detalló el titular del Ejecutivo estatal. Olvera Ruiz aceptó que aún no se ha terminado de pagar toda la deuda 

de años anteriores, pero aseguró que se saldarán todos los adeudos a la CFE en un par de meses. “Estamos en eso, 
como es normal en estas épocas los recursos no fluyen adecuadamente, nos falta comprar un par de predios, pero 

estamos en ello para cumplir los compromisos con CFE en un par de meses”, dijo. El convenio firmado en octubre del 

2011 estableció que los organismos estatales y los ayuntamientos no cubrirán el adeudo en efectivo, sino que se 
comprometieron a ceder bienes inmuebles y terrenos a la paraestatal con el objetivo de no afectar sus fianzas. El 

convenio para regularizar los adeudos por consumo de electricidad a cargo del Gobierno estatal, municipios y organismos 
gubernamentales estatales y municipales se realizó mediante el esquema de dación de pago, es decir, el monto de los 

adeudos se cubrirá con 25 predios localizados en Pachuca, Tula y Tulancingo, en los cuales CFE construirá centros de 
atención a clientes, edificios administrativos y subestaciones, entre otros. Con este convenio se contribuye a sanear las 

finanzas de dependencias del Gobierno estatal, 46 municipios y 8 organismos operadores de agua potable y 

alcantarillado, permitiéndoles canalizar recursos a programas de desarrollo social e inversión.  Convenio para ponerse 
al corriente Sobre los adeudos por 380 millones de pesos de los ayuntamientos y la administración estatal a la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua), el gobernador Francisco Olvera Ruiz recordó que ya hay un convenio para ponerse al 
corriente. “Tuve una reunión el pasado viernes con el director general de la Conagua, el ingeniero José Luis Luege, a 

través de sus áreas nos hizo un programa para ver cómo podemos abatir los adeudos reduciendo algunos temas, algunos 

recargos; también comprometió que si pagamos adeudos parte de este dinero irá a un fideicomiso para que el dinero 
pagado sea regresado en obras”.  “Hay un programa que yo espero que durante este año lo podamos cumplir, esto 

habrá de permitir sanear a los municipios y a los organismos Intermunicipales y que esto no sea limitante para que nos 
lleguen de los recursos”, comentó. En la reunión donde acordaron que luego de elegirse los esquemas de cumplimiento y 

obligaciones fiscales estatales, se fijará un programa de trabajo para establecer las obras hidráulicas a construir y sus 
modelos de financiamiento para el beneficio de ayuntamientos. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Madres engrosan las filas del comercio informal: INEGI: Según el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), en Hidalgo la mayoría de las mujeres que tienen hijos y la necesidad de trabajar, aparte de realizar sus 
quehaceres domésticos, lo hace en la informalidad con un 40 por ciento del total, mientras que un 27.4% trabaja en 

empresas y negocios.  El Inegi señala que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en el 

segundo trimestre de 2011, en Hidalgo la tasa de participación económica de las mujeres de 15 y más años con al menos 
un hijo nacido vivo es de 39.6 por ciento; de las cuales, 99.1% combina sus actividades extra domésticas con quehaceres 

domésticos.  La composición de la población económicamente activa de las mujeres con hijos señala que 97.5% participa 
en la producción de bienes y servicios (población ocupada), en tanto que el restante 2.5%, buscan trabajo. Atendiendo a 

su situación conyugal, la tasa de participación económica más alta se da entre las madres solteras (77.3%), seguidas por 

las separadas, divorciadas y viudas (46.5%), en tanto que las actualmente unidas muestran una tasa de 34.5 por ciento.  
El tipo de unidad económica donde laboran las mujeres con hijos es principalmente el sector informal con el 40.0%, 

señala, mientras que en empresas y negocios se emplea sólo el 27.4 por ciento, mientras que las mujeres que no tienen 
hijos 33.3% trabajan en el sector informal y 32.4% en empresas y negocios.  “Otros aspectos que hay que destacar 

entre las trabajadoras con hijos y sin hijos es que en las primeras 23.2% no tienen primaria completa y sólo una de cada 
cinco (22.8%) cuenta con estudios a nivel medio superior y superior; en tanto que en las mujeres sin hijos, la proporción 

que no cuenta con primaria es menor (6.3%) y las que cuentan con estudios a nivel medio superior y superior aumenta a 

43.0 por ciento”, explica el Inegi.  Conforme a su ocupación, la mayor parte de las mujeres con hijos laboran como 
comerciantes (25.3%), 24.9% son trabajadoras en servicios personales y 20.5% son trabajadoras industriales, artesanas 

y ayudantes.  Por su posición en la ocupación, 56.5% de las mujeres ocupadas con hijos son subordinadas y 
remuneradas, 29.7% trabajan por cuenta propia, 10.9% no reciben remuneración y sólo 2.9% son empleadoras.  El 

Inegi señala que a pesar de que las mujeres que son madres cada vez tienen mayor incidencia en el mercado laboral, 

empujadas por la necesidad de sacar a sus hijos adelante, la mayoría de ellas no cuentan con la protección de alguna 
institución de seguridad social, y explica que por ejemplo “en el segundo trimestre de 2009, sólo una de cada cinco 

mujeres en edad fértil (15 a 49 años) que tenía alguna ocupación o empleo contaban con acceso a instituciones de salud 
otorgados por su trabajo”. Este contexto provoca que seis de cada diez (64.0%), según datos de la Encuesta Nacional de 

Empleo y Seguridad Social (ENESS) 2009, no obtengan la licencia médica cuando la requieran por parto o por 
complicaciones del embarazo y aborto. Sin embargo el problema principal al que se enfrentan las madres que trabajan es 

al cuidado de sus hijos pequeños en horario laboral.  De acuerdo con la ENESS 2009, del total de niños menores de siete 

años y que su mamá trabaja: 39.6% están en la escuela, 23.7% se encuentran al cuidado de la abuela, 14.7% su mamá 
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lo lleva al trabajo, 14.5% están al cuidado por otro familiar, 6.5% son asistidos por una guardería (pública o privada) y 

1.1% lo deja con una persona que no es familiar, o bien, lo deja solo.  Otro problema es la violencia doméstica, pues 

según la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (ENDIREH) 2006, en Hidalgo 47.5% del 
total de mujeres unidas (casadas o en unión libre) de 15 y más años con hijos refirió haber padecido algún tipo de 

violencia por parte de su última pareja; la violencia que más prevalece es la emocional, le sigue la violencia económica, la 
violencia física y la sexual.  La cifra se dispara en las mujeres divorciadas, separadas o viudas, quienes muestran una 

mayor violencia ejercida por parte de su última pareja.  (Edith Castillo, página 06) 

El Reloj-En marcha el Consejo Ciudadano de Seguridad: El gobernador Francisco Olvera tomó protesta al Consejo 
de Participación Ciudadana de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo que tendrá por objetivo recoger las 

demandas ciudadanas en pro de una aplicación de justicia cercana a las necesidades de los hidalguenses, así como la 
generación de una institución mis eficiente y eficaz. El ejecutivo estatal afirmo además que una de las principales metas 

de este consejo sería la de generar paz social a través de impulsar la procuración de justicia por medio de las 

instituciones, delinear estrategias de mejor funcionamiento de la dependencia, evaluar el desempeño de los servidores 
públicos y trabajar por una mejor imagen en la percepción pública de la procuraduría. El mandatario estatal se 

comprometió a que el Consejo "funcione realmente", aseguró que su administración trabajara para que la instalación del 
mismo "no se quede solo el cumplimiento de la ley orgánica", por lo que propiciará reuniones en la medida que la 

seguridad del estado lo requiera con el objetivo de que se cumplan las metas establecidas. Asimismo, aseguro que el 

gobierno del estado tendrá apertura a sus propuestas para incorporarlas a las políticas públicas dirigidas a un mayor 
desarrollo humano de la entidad, ya que destacó la importancia de la participación ciudadana en el Ámbito de la 

seguridad. Por su parte, Juan Manuel Hinojosa Villalba, presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la PGJH, 
dio a conocer algunas pautas de su plan de trabajo entre las que destacan un programa de acercamiento entre la 

ciudadanía y el Ministerio Público en favor de la cultura de la denuncia, un programa de radio para informar a la 
población en materia de seguridad pública, así como la pro-puesta de aplicación de pruebas de antidopaje a estudiantes 

para la detección temprana de adicciones en el sector juvenil. (Dulce Tenorio, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Dan los últimos toques a monumento al maestro: El ayuntamiento de Pachuca informó que, a pocos días 
de celebrar a los maestros de la capital hidalguense, se llevan a cabo trabajos de mantenimiento al monumento que fue 

construido en su honor. Varias cuadrillas de trabajadores municipales laboran desde hace días en el emblemático 
monumento, ubicado entre la calle Belisario Domínguez y la avenida Revolución. “Estamos poco a poco interviniendo los 

monumentos, dando el rostro humano a la ciudad, lo que sin duda ayuda a que el turismo llegue”, declaró Eleazar García 

Sánchez, presidente municipal. Entre las obras de mantenimiento, destacan los trabajos que se están realizando en la 
glorieta Insurgentes, donde se aplicó sellador orgánico a aproximadamente 400 metros de cantera, el cual impide el 

crecimiento y propagación de hongos que puedan afectar a la población; además de la iluminación que se llevó a cabo en 
el monumento Cristo Rey, la cual se realizó en marzo. Según información oficial, a corto plazo serán intervenidos diez 

monumentos más, también se prevé la remodelación de la explanada de Cristo Rey. (Ommar Ayala, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Protege PRI a Moreira: El PRI maniobró ayer en la Comisión Permanente para evitar que el nombre de 
Humberto Moreira fuera incluido en un punto de acuerdo dirigido a la PGR para que esta dependencia investigue 

probables ilícitos del ex Gobernador de Coahuila. El texto original de la iniciativa, propuesto por el PAN, solicitaba 
investigar la probable participación del ex dirigente tricolor en los delitos que se le atribuyen en Estados Unidos a quien 

fuera su tesorero estatal, Héctor Javier Villarreal. En la sesión de la Permanente, el senador Rubén Camarillo presentó la 
propuesta en nombre del PAN y pidió que se votara de "urgente y obvia resolución". No obstante, los priistas replicaron 

en tribuna la acusación del PAN mientras el senador del tricolor Rogelio Rueda afinaba una nueva redacción del punto de 

acuerdo que excluía a Moreira. "No hay pronunciamiento alguno de ninguna autoridad y no admitimos que a personas 
señaladas en el punto de acuerdo ni ninguna otra se le dé trato de acusado", reclamó Felipe Solís Acero. El diputado del 

PRI advirtió que se debía actuar parejo en la aplicación de la justicia y puso los ejemplos del ahora ex Alcalde panista de 
Monterrey Fernando Larrazabal, ligado al tema de los casinos, y del Edil de Chinameca, Veracruz, Martín Padua, detenido 

con un grupo de zetas. Y es que el senador del PAN Rubén Camarillo había argumentado que debe investigarse si hay 

"complicidad" de Moreira, quien heredó una deuda de 34 mil millones a Coahuila cuando Villarreal era el responsable de 
las finanzas del Estado. El ex tesorero ahora es perseguido por autoridades de EU por presunto lavado de dinero. 

Camarillo aprovechó para cuestionar si ese dinero no estaba financiando la campaña del candidato priista a la 
Presidencia, Enrique Peña Nieto. "Se dice que en la campaña de Peña Nieto hay una exageración de recursos, que es una 
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campaña onerosa. Bueno, señores, que se haga esa investigación (...) Quítennos a todos los ciudadanos esa duda que 

traemos de si no hay de esos recursos en la campaña de Enrique Peña Nieto", retó. Fue cuando Rogelio Rueda presentó 

un nuevo punto de acuerdo que excluía a Moreira y fue el aprobado. "Se exhorta a la PGR (...) abra una investigación 
(...) al ciudadano Héctor Javier Villarreal, familiares y socios, para determinar el posible daño patrimonial, así como la 

responsabilidad de otros posibles involucrados". (Claudia Salazar, primera plana)  

Criterio-Peña es la certidumbre de la corrupción AMLO: Al responder a su adversario Enrique Peña Nieto el 
señalamiento que hizo de que él representa el “abismo”, Andrés Manuel López Obrador aseguró que el priísta simboliza la 

certidumbre de que seguirá el régimen de corrupción. “Peña Nieto representa la certidumbre, pero la certidumbre de que 
vamos al despeñadero, la certidumbre de que va a aseguir el mismo régimen de corrupción, de injusticias, privilegios; la 

certidumbre de que se va a establecer la república de la televisión y la certidumbre de que la democracia va a seguir 
siendo una asignatura pendiente”, advirtió el político tabasqueño. El martes, durante la convención de Aseguradores de 

México, Peña Nieto afirmó, sin nombrarlos, que Josefina Vázquez Mota representaba la continuidad y López Obrador el 

“abismo”, pues no hay certidumbre de qué esperar de él. En su conferencia de prensa matutina, el abanderado de la 
coalición aseguró que su objetivo en esta campaña, además de concientizar sobre un cambio, es evidenciar que su 

adversario del PRI tiene lazos de corrupción y sería manejado por un grupo que quiere mantener ciertos privilegios. 
López Obrador criticó la tarjeta La Efectiva, la cual entregó Eruviel Ávila durante su campaña por la gubernatura del 

Estado de México, y la cual, dijo, fue un engaño masivo, pues el millón 600 mil que se entregaron no han funcionado 

como se prometió. El candidato presidencial de izquierda argumentó que habla de estos temas porque es la misma 
estrategia que aplicará el PRI para posicionar a Peña Nieto, por lo que aunque parezca “un disco rayado” seguirá 

advirtiendo a la gente de que no venda su voto por esos regalos. Al cuestionarle sobre la estrategia de comunicación del 
ex gobernador mexiquense, al recurrir a jóvenes tuiteros para contrarrestar la campaña negativa el día del debate, López 

Obrador aseguró que se han contratado cientos de robots de carne y hueso para que saturen las redes sociales. Además, 
insistió, los consejeros electorales no están haciendo nada para vigilar la jornada de los comicios. Ante el activismo que 

tiene el presidente Felipe Calderón, independientemente del proceso electoral, el candidato afirmó que no ve una 

injerencia del mandatario federal, pues él puede dar declaraciones con libertad mientras no utilice el aparato de gobierno 
para manipular a los ciudadanos. López Obrador aprovechó para atacar el desempeño del Partido Verde en la campaña e 

ironizó que así como Elba Esther Gordillo sería la secretaria de Educación si gana Peña Nieto, la familia de Jorge Emilio 
González estaría a cargo de la Secretaría de Salud, pues su interés en promover el acceso a las medicinas es porque 

controlan el mercado y quieren tener más privilegios. (redacción, página 18) 

Criterio-Gendarmería militar nacional, para apoyar a las policías municipales EPN: El candidato presidencial 
del PRI, Enrique Peña Nieto, propuso este miércoles en San Luis Potosí crear una gendarmería nacional con elementos de 

las Fuerzas Armadas que, bajo un mando civil, respalden el trabajo de las policías que están debilitadas en regiones del 
país. “Crear una gendarmería nacional con elementos de la Armada y el Ejército, que están dedicados a la seguridad 

pública, y a partir de éstos, con formación militar, que bajo un mando civil, pudieran apoyar a las policías que están 

debilitadas en los municipios donde las más de las veces se esconde el crimen organizado”, expuso. “Porque 
precisamente buscan donde no hay fortalecimiento y no hay presencia sólida, por eso propongo la creación de una 

gendarmería nacional con los recursos que hoy se destinan a la Armada”. Durante el foro Seguridad y Justicia, 
organizado por la Fundación Colosio, el aspirante también se pronunció a favor de crear las policías estatales únicas para 

homologar la profesionalización, la preparación y el equipamiento de los elementos, sin trastocar la autonomía de cada 

entidad federativa. Frente a decenas de expertos en materia de seguridad, el mexiquense condenó que la aprobación de 
la reforma de justicia penal haya enfrentado resistencias y, como consecuencia, esté rezagada en su instrumentación. El 

aspirante a Los Pinos consideró que las resistencias provienen tanto de los jueces como de los abogados, aunque no 
mencionó el papel que han jugado los gobernadores estatales. “Mi compromiso es acelerar este proceso, que si bien 

tiene una gradualidad de ocho años, a cuatro años se ve muy poco avance, ya deberíamos tener mayor avance para 

dejar claro que el Estado tiene este compromiso”, expresó el aspirante presidencial. “Se tiene que romper con 
resistencias, que las hay en los propios jueces, y también en la resistencia que oponen los profesionales del derecho, los 

abogados”. Tras escuchar las conclusiones de seis mesas de trabajo, Peña se pronunció a favor de que el Poder Judicial 
opere con una verdadera autonomía, sin depender del Ejecutivo. (redacción, página 18) 
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Criterio-Afirma Josefina que ella redujo la pobreza en el país: La candidata del PAN a la Presidencia, Josefina 

Vázquez Mota, presumió sus logros como secretaria de Educación y de Desarrollo Social, entre los que destacó la 

reducción de la pobreza alimentaria en 43 por ciento y la rehabilitación de alrededor de 50 mil escuelas con la creación 
de más de un millón de empleos directos. La aspirante albiazul adelantó que próximamente el candidato del PRI a la 

presidencia, Enrique Peña Nieto, presentará propuestas sobre estos temas, por lo que pidió contrastarlas con los logros 
de los gobiernos panistas. “Cuando tuve el privilegio de ser la primera secretaría de Desarrollo Social, la pobreza 

alimentaria se redujo entre el año 2000 y 2006 en 43 por ciento, esto es, nueve millones de mexicanos que salieron de 

ese extremo dolor”, expresó. “Desde mi propuesta de gobierno yo propongo acciones para dar más educación y 
oportunidades para niños y jóvenes. Y soy diferente porque he demostrado ya que puedo hacerlo”. La candidata del PAN 

añadió que de 2007 a 2011 se rehabilitaron 49 mil 768 planteles de educación básica, reparando ventanas, techos, 
puertas mesabancos, baños, lo que ha beneficiado a 5 millones 136 mil 222 alumnos. También reiteró su propuesta de 

duplicar de ocho a 16 millones las becas. Vázquez Mota cuestionó que Peña Nieto declare que le preocupan las 

oportunidades de empleo para los jóvenes, cuando dio instrucciones a sus diputados para que no aprobaran la reforma 
laboral. “Hay que decirlo con claridad: si hoy miles de jóvenes no tienen trabajo es por irresponsabilidad de Enrique Peña 

Nieto”, aseveró la aspirante. “El PRI ha bloqueado, por cálculos políticos e intereses mezquinos, esta importante reforma. 
Y su candidato habla de educación y empleo para los jóvenes, pero estos tampoco son los resultados que dio en el 

Estado de México. El Inegi registró que el número de personas desocupadas se incrementó 44 por ciento en el Estado de 
México”. La abanderada panista cuestionó que Peña Nieto ofrezca combatir la pobreza alimentaria, cuando el Estado de 

México fue la entidad donde más creció la pobreza extrema, con un aumento de 21 por ciento entre 2008 y 2010, 

dejando a un millón 240 mil mexiquenses en esa situación. La información, agregó, está disponible en la página de 
internet del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Nuevas imágenes de la "narcosevicia": ¿A qué grado ha llegado la descomposición social en las entidades 

emblemáticas de narcoviolencia?  Como se vio antier en MILENIO Televisión y se leyó ayer en este diario, son cada vez 
más los menores de edad que torturan, asesinan y profanan los cuerpos de sus víctimas, efectivos de la Secretaría de 

Marina en este caso.  La clase política, entre tanto, sigue siendo incapaz de ver más allá de sus intereses y sigue sin 
aprobar leyes que den al Estado los elementos que se requieren hoy para ir contra quienes reclutan, inclusive, niños de 

12 años. ¿Ni siquiera un preciso marco legal a las fuerzas armadas, cuando el que rige corresponde casi a cuando se 

imaginaba que la Tierra era plana? La omisión diputadil en la aprobación de una nueva Ley de Seguridad Nacional solo 
beneficia a los delincuentes. Qué bueno que, en protección de la sociedad, se establezcan cada vez más medidas 

restrictivas para la actuación de las fuerzas federales, pero no hay reglas claras para saber lo que pueden o no hacer 
contra el crimen, este sí, organizado. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los números marcan que Peña Nieto ganó el primer debate: Peña sale a cuidar su ventaja de 20 puntos”, tituló MILENIO 

la edición del domingo. El candidato del PRI amanecía el día del debate con una ventaja de 20 puntos sobre Josefina 

Vázquez Mota y de 23 sobre Andrés Manuel López Obrador. Medidas ya las intenciones de voto el lunes, martes y 
miércoles, GEA/ISA marca que la delantera de Enrique Peña Nieto se amplió a 21 puntos. Los números marcan, pues, 

que ganó el primer debate: Domingo Peña: 47% Josefina: 27% AMLO: 24% Quadri: 1.4% Miércoles Peña: 46% 
Josefina: 24% AMLO: 25% Quadri: 5.2% Ganó perdiendo un punto. López Obrador, en cambio, perdió ganando uno. Por 

no hablar de Josefina. Se les fue una buena oportunidad de reducir la desventaja. No me detengo en las cifras 
“fantásticas” de Gabriel Quadri, porque la gran historia está allá arriba. Peña Nieto ganó, además, porque con estos 

porcentajes se quita de encima la sombra del DEBATE, así, con mayúsculas. Y porque entre predebate, debate y 

posdebate se fueron al menos otros 10 días de la campaña y el tiempo juega a favor del puntero. Creo que todo lo 
demás es subjetividad y propaganda. Los marinos asesinados Como empleado de un medio que firmó el acuerdo 

contra la violencia, asumo la crítica del Observatorio de los Procesos de Comunicación Pública de la Violencia por las 
imágenes de los marinos asesinados que transmitimos el martes. Como director de MILENIO Televisión, asumo, al cien, 

la responsabilidad de lo transmitido. Como periodista, defiendo lo que hicimos y revisaré, con interés, la crítica. En una 

guerra inédita, estamos aprendiendo.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

¿Y qué celebran esos?: El lunes 30 de abril terminaron los trabajos, por decirlo eufemísticamente, de esta 61 
Legislatura, lo que fue celebrado por diputados y senadores que se dieron por satisfechos, juicio que no coincide en nada 

con el que la sociedad tiene de ellos. Festejaron su fin de cursos como si esta legislatura fuera a ser registrada por la 
historia como un antes y un después en la vida del país, cuando, en realidad, no hay mucho por lo que brindar. De 

acuerdo con el Sistema de Información Legislativa de la Secretaría de Gobernación, citado por el doctor Jorge Islas el 

martes en El Noticiero, en los tres años de esta 61 Legislatura se presentaron 4 mil 870 iniciativas de ley, de las cuales 
solo aprobaron 289 y desecharon 922, dejando pendientes para la próxima 3 mil 657. Estas cifras son reveladoras de su 

baja productividad legislativa, de su pobre rendimiento al heredar 3 mil 657 iniciativas que crean un lastre de origen por 
el sistema de prelación: las que lleguen en la próxima legislatura tendrán que desahogarse después de éstas. El final de 

la 61 Legislatura no augura que la 62 vaya a ser mejor, ni que haya sido peor que la 60, todas son iguales: siempre muy 

por debajo de la expectativa que ellos mismos crean al llegar, y más abajo, aún, de la demanda social. Pero no pasa 
nada. Desde su autonomía, el Poder Legislativo, como el Judicial, solo se somete a su propia revisión que resulta 

complaciente y cómplice. Algo habrán de hacer los integrantes de la próxima legislatura para salir del último lugar del 
reconocimiento social en el que se encuentran, por debajo de la policía, lo que ahora atribuyen a los medios solo para 

ocultar que los únicos responsables de su deterioro social han sido ellos mismos. ¡Ah! Y que este último año, estos 500 
diputados y 128 senadores nos costaron a los mexicanos 11 mil millones. Retales 1 CONCIERTAZO. El Gobierno del 

Distrito Federal bloqueó todas las habitaciones de uno de los hoteles que dan al Zócalo, para el concierto de Paul 

McCartney, esta noche, para sus invitados especiales. Los cuartos que quedan del otro hotel se cotizan en 50 mil pesos. 
Hagan sus cuentas, 2 ALONSO. El presidente Calderón visita este fin de semana en Little Rock, Arkansas, a su amigo 

Alonso Lujambio, que supera en una clínica la recta final de su tratamiento y se mantiene como candidato al Senado por 
el PAN. Eso sí, será un encuentro intenso, y 3 DEBATE. Los representantes de los candidatos no han hecho ninguna 

propuesta a la comisión especial del IFE para los debates, solo ante los medios. Ya no sé si sus representados quieren en 

verdad un cambio de formato para el 10 de junio, o lo dejan igual que el del domingo. (Joaquín López Doriga, página 
02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que hasta en la coalición de izquierda hay clases. 

Los miembros del gabinete propuestos por Andrés Manuel López Obrador, como Marcelo Ebrard, Juan Ramón de 

la Fuente, Rogelio Ramírez de la O, Manuel Mondragón, Claudia Sheinbaum, Raquel Sosa y otros, solo 

acudirán con él a eventos especiales, pero no a los mítines que realiza en distintos estados del país. 

:Que de unas semanas para acá, los estrategas de la campaña presidencial panista han sugerido a Josefina Vázquez 
Mota que no se exponga a las entrevistas colectivas con los reporteros que cubren sus actividades. 

Cada vez es más común que la candidata evada los cuestionamientos de la prensa sobre los temas de coyuntura o 
simplemente salga por la puerta de atrás. 

¡Órale! 

:Que los operadores de El Peje dicen que a dos meses de la elección del 1 de julio ya tienen representantes para cuidar 
75% de las casillas y esperan alcanzar casi 99% a finales de mayo. 

¿Ahora sí, con esa cobertura, aceptarán los resultados de la votación? 

:Que Leonel Godoy niega que vaya a ocupar puesto alguno en el gobierno del adelantadísimo candidato de las 
izquierdas en el DF, Miguel Ángel Mancera, y también que sea investigado en Michoacán por actos de corrupción 

durante su gobierno. 
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El senador del PRD afirma: “Tengo las manos limpias de sangre y de dinero”. 

:Que hablando de Mancera, en su equipo están que trinan porque Martí Batres y Alejandro Rojas han embarcado a 
su candidato en actos que no aportan nada a la coalición. 

Lo que quieren, acusan, es llevar agua a su molino y en los hechos “boicotean” la agenda del ex procurador que, por 
cierto, hoy estará con AMLO en el concierto del ex beatle Paul McCartney en el Zócalo de la Ciudad de México. 

:Que la candidata del PRI-PVEM a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Beatriz Paredes, sigue sin resolver 

su relación con los medios. 

Por segunda ocasión dejó plantados a los periodistas que cubren su campaña en lo que se pretendía como un “comida de 

acercamiento”. Conflicto “de agenda”, fue la explicación: la ex presidenta del PRI comió con la Cámara Nacional de 
Comercio del DF. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Quadri y Elba: Mucha gente que vio el debate entre los candidatos del domingo 6 de mayo afirma que el ganador fue 
Gabriel Quadri. Ciertamente parece ser el candidato con las propuestas más concretas e inteligentes. La gran duda es si 

un voto por Quadri se convierte en automático en un voto por la maestra Elba Esther Gordillo y su Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, patrocinadores del partido Nueva Alianza que ha postulado a Quadri. La ley sugiere que no 

es así necesariamente. Tanto el artículo 54 de la Constitución como el 12 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) señalan que la votación que se tomará en cuenta para la elección de los diputados y 

los senadores plurinominales será la que se emita para las listas regionales de las circunscripciones nominales. En otras 

palabras, los votos para presidente de la República no le darán ni mayor ni menor presencia a Nueva Alianza en el 
Congreso de la Unión. De hecho, esto queda tan claro que el propio yerno de Elba Esther, Fernando González, candidato 

de Nueva Alianza al Senado, ex subsecretario de Educación y uno de los operadores políticos de la maestra, ha dicho que 
él votará por Nueva Alianza para el Congreso pero no para Presidente. En lugar de sufragar por Quadri para este cargo, 

él mismo ha reconocido que lo hará por el priista Enrique Peña Nieto. Nueva Alianza postuló a Quadri después de haber 

ofrecido la candidatura a otros porque necesitaba a un abanderado en la contienda por la Presidencia, pero no porque los 
votos que se sufraguen por él vayan a ayudar en su verdadero propósito de conseguir una posición de fuerza en el 

Congreso. De hecho, no es ésta la primera vez que Nueva Alianza actúa de esta manera. En el 2006 postuló a Roberto 
Campa como candidato a la Presidencia, pero lo abandonó a media campaña para respaldar a Felipe Calderón, quien 

devolvió el favor dándole varias posiciones políticas en el gobierno a la maestra, entre ellas la de Fernando González 
como subsecretario de Educación. Por eso el Panal tuvo muchos más votos para el Congreso que para Presidente. Parece 

virtualmente imposible, por supuesto, que Quadri remonte la ventaja enorme que le sacan los principales contendientes a 

la Presidencia. Pero esto no ha importado en el pasado a quienes votaron por Cecilia Soto, Gilberto Rincón Gallardo o 
Patricia Mercado por considerar que eran los mejores candidatos pese a no ser postulados por partidos grandes. Sólo en 

el caso de Quadri la intención se ha visto detenida por la visión de que un voto por él representa en realidad un voto por 
la maestra. Pero me parece que el temor es infundado. Los simpatizantes de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel 

López Obrador ofrecen, claro está, otro punto de vista. Para ellos un voto por Quadri es un voto por Enrique Peña Nieto. 

Y, efectivamente, como Quadri no parece estar en posición de ganar, los sufragios que obtenga se traducen en una 
ventaja para el puntero. Los simpatizantes de López Obrador están particularmente furiosos con Quadri por los 

cuestionamientos que éste le hizo en el debate sobre las inversiones privadas en Pemex y sobre el subsidio a los 
combustibles. Al final, como Quadri no ganará y los sufragios que se emitan por él no ayudarán a Nueva Alianza, no hay 

que temer que un voto por él sea usufructuado por la maestra. Cada quien está jugando su juego. La presidenta del 

SNTE quiere obtener tantas curules como sea posible porque éstos son poder. Quadri busca un escenario nacional para 
promover las ideas que ha defendido toda su vida. ¿Y los gastos , apá? Un video muestra que la campaña de Enrique 

Peña Nieto montó un operativo para twittear reacciones positivas durante el debate del 6 de mayo. Estrictamente 
hablando, no hay en ello nada de ilegal. La pregunta, sin embargo, es si los gastos están incluidos en los reportes de 

campaña que el PRI debe someter al IFE. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

El ganador del debate fue Peña: No lo digo yo, lo dice la primera encuesta en viviendas que se levantó después del 
debate del domingo. Es de Con Estadística para Grupo Fórmula y se presentó ayer. Tiene una muestra representativa 

nacional. Realizaron mil 200 entrevistas entre el 7 y el 8 de mayo. De acuerdo con este sondeo, Peña cuenta con 49% 
de las preferencias electorales, un punto menos de la encuesta que levantó la misma firma a mediados de abril. 

Tomando en cuenta que el margen de error estadístico es de más/menos 2.9%, lo correcto es indicar que las intenciones 

de voto a favor de Peña no cambiaron después del debate presidencial. En este sentido, el candidato priista fue el 
vencedor del debate del domingo: era el que tenía todas las de perder y resulta que no perdió nada. De hecho, de 

acuerdo con la encuesta de Con Estadística, las preferencias efectivas prácticamente no se movieron para todos los 
candidatos. Josefina Vázquez Mota permaneció en 26% y Andrés Manuel López Obrador en 22 por ciento. 

Gabriel Quadri subió de 1 a 3%, pero esta preferencia está dentro del margen de error estadístico, por lo que no hay 

que hacerle mucho caso. Donde sí ha habido un cambio de acuerdo a Con Estadística es en la evaluación de los 
candidatos. Hay que decir que el cambio puede obedecer a muchos factores como los spots de radio y televisión que se 

han trasmitido, la información en noticieros o el debate. El hecho es que Peña, quien contaba con un saldo de más 41 
puntos entre las opiniones positivas y negativas, cayó a un más 28. Josefina cayó de un más 22 a un más 15. Y AMLO 

de un más uno a un menos uno. En cuanto al debate, la encuesta reporta que 22% de los mexicanos dice que lo vio o lo 
escuchó por completo; 27% que lo vio o escuchó en parte, 18% sólo se enteró de su existencia y 33% no supo cómo 

estuvo o no contestó. Con Estadística también preguntó acerca del efecto de los mensajes de las distintas campañas. 

Sobre si Peña es un político que se compromete y cumple, 30% considera que “mucho”, 35% que “poco” y 32% que 
“nada”. En cuanto a si Josefina es una política diferente, 21% dice que “mucho”, 36% que “poco” y 39% que “nada”. 

Sobre si AMLO es el cambio verdadero que necesita México, 17% expresa que “mucho”, 39% que “poco” y 40% que 
“nada”. Creo que fue George W. Bush quien alguna vez dijo que los debates no se ganan, pero sí se pueden perder. La 

encuesta de Con Estadística demuestra que Peña, el candidato puntero en las encuestas, el que tenía más que perder 

con el debate, no perdió y, al no haberlo hecho, ganó. Ahora falta ver lo que revelan otras encuestas que saldrán 
publicadas estos días. Por lo pronto, el día de ayer, los apostadores en intrade.com, es decir, la gente que está 

arriesgando dinero contante y sonante para predecir el resultado de la elección, le estaba otorgando una probabilidad de 
90% a Peña de ganar, a Josefina 15% y a López Obrador tres por ciento. Encuestas y apuestas revelan que el 

debate no despeinó a Peña. Son malas noticias para Josefina y AMLO. Les quedan 50 días y un segundo debate para 
bajarlo. Se ve extremadamente difícil, pero nada es imposible en la política. Los candidatos del PAN y de la izquierda ya 

no pueden darse el lujo de ser pacientes, cautos y benévolos. A menos, por supuesto, que ya se hayan hecho a la idea 

de que van a perder y que lo que está en juego es ver quién se queda con el segundo lugar. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La nueva compañía de Peña Nieto  

  
LA CAMPAÑA presidencial de Enrique Peña Nieto registró una variante en la imagen. En la primera etapa se mostró como 

un esposo cariñoso, acompañado de su esposa Angélica Rivera, La Gaviota. Ella ahora se quedó en casa y el candidato 
del PRI-PVEM a Los Pinos tuvo en su gira por San Luis Potosí a su hija Paulina Peña Pretelini, quien a su vez llevó a José 

Luis Torre. Paulina y su novio estuvieron en los tres actos que el candidato tuvo en el estado. La chica ocupó lugar en el 

estrado de dos eventos, al lado del aspirante presidencial. Durante el foro de seguridad y justicia organizado por la 
Fundación Colosio, Paulina y su novio se sentaron al lado del mexiquense. Pero a doña Angélica no le ha ido mal: la 

agencia de noticias AP distribuyó ayer un reportaje en donde la compara con la francesa Carla Bruni y con Jacqueline 
Kennedy.  

   

LA TEMPERATURA de la izquierda en Tabasco rebasa los 40 grados. Las deserciones se están dando en bloque, según las 
cuentas de los priístas que presuntuosos se liman las uñas. Antes del arranque de la contienda electoral, programado 

para el lunes 14, las tribus perredistas están que arden por la imposición de candidatos a puestos de elección popular, 
muchos de ellos ex militantes del PRI. Tan caliente anda el edén, que el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés 

Manuel López Obrador, pospuso una visita para evitar que el calor le produjera un vahído frente a lo que viene: la 
renuncia de 600 militantes de comités de base y de la dirigencia municipal de Macuspana, su tierra natal, encabezados 

por el dirigente Gaspar Díaz, aseguran los del PRI tabasqueño.  

   



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

CLARO, de sitio en sitio, cambia la temperatura. Por segundo día consecutivo, Andrés Manuel López Obrador tuvo un 

evento con un auditorio frío y con poca asistencia. El aspirante presidencial estuvo con representantes del sector 

inmobiliario. Aquí no hubo ironías ni reclamos, como ocurrió el día anterior con los hombres de negocios del poderoso 
sector de las aseguradoras, pero hubo cuestionamientos sobre dónde habría desarrollos inmobiliarios en el país, en caso 

de llegar a Los Pinos. El perredista puso como ejemplo la renovación del Paseo de la Reforma y el Centro Histórico. O 
sea, puede haber muchos paseos en México.  

   

TAL PARECE que Gabriel Quadri, candidato presidencial del Panal, está dispuesto a dilapidar los puntitos que ganó en el 
primer debate. El martes, estudiantes de periodismo le cayeron en la movida de que no usó la Combi, sino un auto 

blindado para llegar a la Escuela Carlos Septién. El miércoles, volvió con el chistorete de la curvilínea edecán argentina. 
Ahora, le puso un poquito de picante: para el segundo ejercicio de este tipo entre los aspirantes a Los Pinos, la 

producción debería contratar un stripper para “equilibrar” las cosas y que la panista Josefina Vázquez Mota pueda 
recrearse la pupila. Por lo visto, don Gabriel está dispuesto a perder el posdebate.  

   

A CONTRACORRIENTE de sus políticas internas, aquello de la ropa sucia se lava en casa, los panistas del Estado de 
México comenzaron a ventilar en público conflictos internos por la falta de recursos económicos. Una carta firmada por 

“Voces del Edomex” llegó a la dirigencia nacional del PAN para denunciar que el líder estatal del partido, Octavio Germán 
Olivares, derrocha el dinero y no paga la nómina de los trabajadores. Los inconformes expusieron en el documento que 

tampoco llegan los apoyos mensuales a los comités directivos municipales. En pocas palabras, plantean un desastre en la 

gestión de don Octavio y, por supuesto, piden una auditoría a las finanzas del partido en territorio mexiquense.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HAY QUIENES se preguntan cómo es que Elba Esther Gordillo tiene su propio candidato presidencial -Gabriel Quadri- y, 
sin embargo, sigue apoyando públicamente a Enrique Peña. 

SOBRE TODO luego de que se rompió la alianza electoral que habían tejido el partido Nueva Alianza y el PRI para lanzar 
al mexiquense a la Presidencia. 

LA EXPLICACIÓN no está en chino, pero casi. 

NOMÁS ES cosa de recordar que cuando Elba Esther Gordillo era formalmente priista y despachaba como coordinadora 
de la bancada tricolor en San Lázaro tenía un grupo compacto de operadores. 

EN ESE EQUIPO estaban Roberto Campa, Homero Díaz, Wintilo Vega, Miguel Angel Yunes, Tomás Ruiz y... Miguel Osorio 

Chong, el mismo que hoy está tan cercano a Enrique Peña Nieto. 

VAYA QUE el diputado federal priista Felipe Solís Acero levantó ámpula con su participación ayer en San Lázaro. 

EL TAMAULIPECO salió en defensa de Humberto Moreira, ante la solicitud de los panistas de aprobar un punto de 
acuerdo pidiendo a la PGR que se le investigara por lavado de dinero. 

PERO como la mejor defensa es el ataque, a la hora de proteger al ex gobernador de Coahuila, Solís se llevó entre las 

patas a Fernando Larrazabal, el polémico alcalde con licencia de la capital de Nuevo León. 

EL PRIISTA dijo que ante la posible indagatoria a Moreira, también se debería de tener "ese mismo trato para otros que 

están ahí en el conocimiento público, como es el alcalde de Monterrey". 

ASÍ, con la amenaza de llevarse a panistas al baile de las averiguaciones, los priistas sacaron de la lumbre a Moreira... 

por lo pronto. 
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ACARREO descarado de votantes, compra de votos, coacción de electores, intimidación a funcionarios de casilla, uso de 

boletas falsas, padrón inflado y -¡uff!- cambio de ubicación de casillas. 

NO SE TRATA del catálogo de delitos electorales de la Fepade, sino del listado de mañas de los panistas de Chihuahua. 

TODO ESO quedó demostrado por Javier Corral, quien impugnó en febrero pasado la elección interna del PAN para 
definir a sus candidatos al Senado en aquel estado. 

ANTE EL CÚMULO de irregularidades, por no decir cochinadas, de parte de Cruz Pérez Cuéllar y Carlos Borruel, a la 

dirigencia panista no le quedó de otra que anular el proceso interno y nombrar a Corral como candidato. 

FINALMENTE el 21 de abril, la Sala Regional del Trife en Guadalajara ratificó la anulación de la elección interna y la 

designación del chihuahuense. 

Y AHÍ la lleva Javier Corral buscando un escaño para los próximos seis años. 

FELIZ ESTARÁ hoy Marcelo Ebrard con su concierto gratuito de Paul McCartney en la mismísima Plaza de la Constitución. 

OJALÁ QUE haya invitado a los candidatos presidenciales, porque para todos tiene una canción el ex integrante de Los 
Beatles. 

POR SUPUESTO a Andrés Manuel López Obrador le cantaría "All you need is love", mientras que a Gabriel Quadri le 

podría dedicar "Nowhere man". 

PARA Josefina Vázquez Mota habrá que pedirle "Help!" y para Enrique Peña esa que dice: "I wanna be your man". 

SI Felipe Calderón se anima a presentarse en el Zócalo como lo hizo en el Estadio Azteca, quizás Sir Paul podría cantarle: 

"Hello, goodbye", seguida de "It won't be long". Yeah! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los Beatles y los candidatos Esta noche en la ciudad de México dará un concierto el ex beatle Paul McCartney, uno de los 
dos sobrevivientes del mítico cuarteto de Liverpool, que marcara un antes y después en la música mundial, y autor de 

Yesterday, para muchos una de las canciones más bellas jamás escritas. Para escucharlo, miles de aficionados a la 

música de los Beatles han acampado para poder tener un buen lugar en el concierto gratuito en el Zócalo de la ciudad de 
México, porque asistir será sin duda una oportunidad hasta de tipo histórico. Es sólo la fama bien ganada del grupo y la 

calidad del producto de sus canciones la que convoca. Es su historia y su permanencia en el gusto de la gente. LOS 
CANDIDATOS Al revés de muchos de los candidatos de nuestra política, que no tienen esa base y que por lo mismo no 

alcanzan ese atractivo entre el electorado como para llenar los escenarios. No hay historia ni buen producto para atraer a 

la ciudadanía. Porque no es creíble, como dice doña JOSEFINA, que haya ganado el debate con base en seis años de un 
excelente gobierno de Felipe Calderón, cuando la opinión generalizada es más bien en sentido contrario por todos los 

errores del presidente panista, que ha resultado un fracaso, sobre todo en lo que fueron sus compromisos de campaña, 
como el empleo y la lucha contra la inseguridad que le ha traído a México un panteón monstruoso de más de 60 mil 

tumbas. La candidata del PAN está en plena caída, más que nada por el mal gobierno de los presidentes panistas: FOX Y 
CALDERÓN, que no han resultado buenos presidentes. Han sido dos sexenios perdidos para el país, desde luego con 

algunos logros, pero en los grandes rubros, de pérdidas fuertes para nuestra nación, que el pueblo resiente y no resiste 

más. Por ello, bienvenido el ex beatle y cuidado con los candidatos. 10 DE MAYO Hoy es 10 de mayo, felicidades a todas 
las madrecitas. A veces aprecia uno todo lo que valen cuando ya no están con nosotros. En todo caso, un recuerdo 

eterno para ellas y el sentimiento de necesidad permanente de su mano cariñosa en todos los días de nuestra vida. 
(Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Honorato y su cacería de brujas: Apenas se había tendido una cortina de humo sobre los problemas administrativos y 
la represión sobre personal de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarn) por temas de índole 

personal, cuando su titular Honorato Rodríguez Murillo, vuelve a estar en el ojo del huracán por la persecución que aplica 
en contra de los centros de verificación vehicular, que obligó a sus propietarios a organizarse en un red estatal. Este 

organismo reaccionó de inmediato ante la Cacería de Brujas de que son objetos sus integrantes, y denunció mediante 

oficio dirigido al gobernador Francisco Olvera Ruiz abusos e irregularidades en el manejo del programa de verificación 
vehicular, que ha conducido al cierre, traspaso y venta de los centros, al no recibir los apoyos comprometidos por la 

secretaría para la renovación de los equipos verificadores. Lo más preocupante es que ante el desconocimiento del 
programa el personal de Semarn lleva a cabo todo tipo de atropellos, además los nuevos responsables del programa y el 

propio secretario, se niegan a reconocer trámites efectuados anteriormente, mismos que están considerados en la norma 

que rige este importante programa que tiene como finalidad reducir las emisiones contaminantes que producen los 
vehículos automotores. Sostienen los propietarios de centros de verificación que el secretario Honorato Rodríguez Murillo, 

no obstante que generan los recursos con que opera el Consejo Estatal de Ecología (Coede) mediante el pago de 
papelería que representa el 60 por ciento del costo de cada verificación y el cobro de multas que en su totalidad ingresan 

a la dependencia, en vez de apoyarlos los perjudica con acciones equivocadas y obstruyendo programas. Tan es así que 
a pesar de estar aprobado aún no pueden expedir hologramas cero, doble cero y dos, por lo que la inversión de 

alrededor de un millón de pesos que realizaron los centros no podrá ser recuperada y el programa de verificación 

vehicular, pierde credibilidad, así los afiliados a la Red Estatal de Centros de Verificación del Estado de Hidalgo, no piden 
prebendas. Simplemente que se respete el marco normativo y que la Semarn, cumpla compromisos, otorgue los apoyos 

comprometidos y les de facilidades para contribuir el cuidado del ambiente; de lo cual responsabilizan directamente al 
secretario Rodríguez Murillo, cuestionado desde el inicio de su gestión por el manejo inadecuado de recursos y por cesar 

personal por situaciones particulares, excesos todos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

¿De verdad, sí se puede?: ¿En realidad se podrán construir cinco refinerías en el país, bajar los precios de gasolinas, 

gas, energía eléctrica, acabar con la corrupción y con eso ahorrar 600 mil millones de pesos en un año para capitalizar al 
campo, reactivar el sector energético? ¿De verdad se podrá reintegrar al sector laboral a los más de 40 mil despedidos 

con el cierre unilateral de Luz y Fuerza del Centro; se podrá volver a echar a volar a Mexicana de Aviación, se podrá 
acabar con el privilegio de unos cuantos y que el próximo gobierno no sea botín del uno por ciento de los mexicanos y 

sea un gobierno para todo el pueblo? Para quienes no comulgan con el proyecto de nación que presenta Andrés Manuel 
López Obrador, candidato presidencial de la alianza PRD-PT-Movimiento Ciudadano, eso es pura demagogia y algo 

inalcanzable. Pero para quienes como los que llenaron ayer por la tarde el jardín La Floresta, en Tulancingo, es un sueño 

que sí se puede alcanzar y sólo faltan ganas, voluntad, honestidad y la participación del pueblo mexicano. López 
Obrador, para muchos -él mismo lo dijo ayer- está anquilosado, con él es más de lo mismo, pura palabrería hueca, 

propuestas incumplibles. Él, en cambio, se ha referido a que esta vez los mexicanos tenemos dos opciones: más de lo 
mismo, que es igual a más corrupción y saqueo, o un cambio verdadero. Para nada se refirió a Josefina Vázquez, la 

candidata “diferente”, pues a su modo de ver la gente ya notó que 12 años de “cambio” colocaron al país en una 

situación de verdadero riesgo. Causó hilaridad cuando dijo a quienes lo cuestionan porque dicen que López Obrador va a 
desaparecer el Seguro Popular. “No, no lo vamos a quitar, sólo que ahora sí será seguro y popular. También tuvo para 

Elba Esther Gordillo a quien dijo “sin testerearla mucho, la vamos a quitar. Ya no va a manejar más la educación”. Esas 
son las propuestas de AMLO. Si se cumplen o no, ese es otro cantar. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Quadri y Elba 

Mucha gente que vio el debate entre los candidatos del domingo 6 de mayo afirma que el ganador fue Gabriel Quadri. 
Ciertamente parece ser el candidato con las propuestas más concretas e inteligentes. La gran duda es si un voto por 

Quadri se convierte en automático en un voto por la maestra Elba Esther Gordillo y su Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación, patrocinadores del partido Nueva Alianza que ha postulado a Quadri. 

La ley sugiere que no es así necesariamente. Tanto el artículo 54 de la Constitución como el 12 del Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) señalan que la votación que se tomará en cuenta para la elección de 

los diputados y los senadores plurinominales será la que se emita para las listas regionales de las circunscripciones 

nominales. 
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En otras palabras, los votos para presidente de la República no le darán ni mayor ni menor presencia a Nueva Alianza en 

el Congreso de la Unión. 

De hecho, esto queda tan claro que el propio yerno de Elba Esther, Fernando González, candidato de Nueva Alianza al 

Senado, ex subsecretario de Educación y uno de los operadores políticos de la maestra, ha dicho que él votará por Nueva 
Alianza para el Congreso pero no para Presidente. 

En lugar de sufragar por Quadri para este cargo, él mismo ha reconocido que lo hará por el priista Enrique Peña Nieto. 

Nueva Alianza postuló a Quadri después de haber ofrecido la candidatura a otros porque necesitaba a un abanderado en 

la contienda por la Presidencia, pero no porque los votos que se sufraguen por él vayan a ayudar en su verdadero 
propósito de conseguir una posición de fuerza en el Congreso. 

De hecho, no es ésta la primera vez que Nueva Alianza actúa de esta manera. En el 2006 postuló a Roberto Campa como 
candidato a la Presidencia, pero lo abandonó a media campaña para respaldar a Felipe Calderón, quien devolvió el favor 

dándole varias posiciones políticas en el gobierno a la maestra, entre ellas la de Fernando González como subsecretario 
de Educación. 

Por eso el Panal tuvo muchos más votos para el Congreso que para Presidente. 

Parece virtualmente imposible, por supuesto, que Quadri remonte la ventaja enorme que le sacan los principales 
contendientes a la Presidencia. Pero esto no ha importado en el pasado a quienes votaron por Cecilia Soto, Gilberto 

Rincón Gallardo o Patricia Mercado por considerar que eran los mejores candidatos pese a no ser postulados por partidos 

grandes. 

Sólo en el caso de Quadri la intención se ha visto detenida por la visión de que un voto por él representa en realidad un 

voto por la maestra. Pero me parece que el temor es infundado. 

Los simpatizantes de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador ofrecen, claro está, otro punto de vista. 
Para ellos un voto por Quadri es un voto por Enrique Peña Nieto. Y, efectivamente, como Quadri no parece estar en 

posición de ganar, los sufragios que obtenga se traducen en una ventaja para el puntero. 

Los simpatizantes de López Obrador están particularmente furiosos con Quadri por los cuestionamientos que éste le hizo 
en el debate sobre las inversiones privadas en Pemex y sobre el subsidio a los combustibles. 

Al final, como Quadri no ganará y los sufragios que se emitan por él no ayudarán a Nueva Alianza, no hay que temer que 
un voto por él sea usufructuado por la maestra. Cada quien está jugando su juego. La presidenta del SNTE quiere 
obtener tantas curules como sea posible porque éstos son poder. 

Quadri busca un escenario nacional para promover las ideas que ha defendido toda su vida. 

¿Y los gastos , apá? 

Un video muestra que la campaña de Enrique Peña Nieto montó un operativo para twittear reacciones positivas durante 
el debate del 6 de mayo. Estrictamente hablando, no hay en ello nada de ilegal. La pregunta, sin embargo, es si los 

gastos están incluidos en los reportes de campaña que el PRI debe someter al IFE. (Manuel Baeza, página 17) 
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Reloj-La Hora en Punto… 

 

IFE ¿Consejeros sexistas?  
A escasos cuatro días de efectuado el debate entre los aspirantes de todos los partidos a la Presidencia de la República, 

el tema más comentado en conversaciones de restaurante, de pasillos, oficinas y espacios de todo tipo, es la fugaz 
aparición de Julia, conocida hoy multitudinariamente como "la edecán". La generalidad de quienes vieron el debate, 

seguramente no abundan en las propuestas que dejaron sobre la mesa los aspirantes, a residir en Los Pinos, y es una 

gran mayoría de la población la que, ni se espanta, ni recurre a calificativos en contra de la mujer que fue contratada 
para desarrollar una función específica en la producción tele-visiva de ese evento. En contraparte, desde las esferas de 

algunas instituciones, particularmente el IFE, hubo los que salieron a "desgarrarse las vestiduras" ante lo que calificaron 
ellos mismos como una grave falta de respeto a los ciudadanos. Lo cierto es que las disculpas públicas, que no tenían 

porque ofrecer dos de los consejeros del instituto Federal Electoral, bien pueden ser calificadas como sexistas e incluso 

hasta discriminatorias. En realidad, ni el diseño del ya famoso vestido blanco, ni la aparición del personaje en cuestión, se 
comparan con otro tipo de programas televisivos que desde ml punto de vista, son "basura" que algunas televisoras 

transmiten para satisfacer sus intereses de audiencia y desde luego económicos. Me refiero, por ejemplo a programas de 
burdos "chistes" donde el lenguaje soez, constituye el atractivo principal de los mismos, o por ejemplo las caricaturas de 

televisoras internacionales que se transmiten por las no-ches y que no son otra cosa que apología de la violencia. Desde 
la 6ptica de los moralinos consejeros del WE, la vestimenta de la asisten-te de la producción casi se asemeja a un delito, 

y lo ex-ternan ante los medios en el intento de apelar a la gracia de la ciudadanía, pero los consejeros, comenzando por 

su presidente, no reparan en que más daño genera la guerra sucia de spots televisivos y radiofónicos que hasta hoy no 
han podido, o mejor dicho, no han querido detener. De "Chucho Tapia" Si el productor referido como responsable del 

programa de televisión de aquel anecdótico  debate es el personaje a quien recordé en estos días, sin duda afirmo que es 
un excelente y brillante productor. A Tapia, lo conocí hace ya algunos años, cuando IME-VISON es "rematada" casi al 

finalizar el sexenio de Car-los Salinas, para convertirse en lo que hoy es TV Azteca. En Pachuca, Tapia logre, transformar 

los contenidos y la programación de la televisora hidalguense, cuando alguna vez alcanzo sus mejores momentos de 
audiencia. Junto a Carmen Aristegui, Javier Solórzano y Tere Bermea tuve la oportunidad de convivir con Jesús Tapia, de 

quien conozco una carrera de años en los asuntos de la televisión. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que cada vez más mujeres adolescentes festejan el Día de las Madres, y es que la edad en la que tienen a su primer 
hijo se redujo drásticamente, se dice que en el Hospital de la Mujer se atiende por lo menos un parto diario de 

menores de 18 años, esta cifra, dicen podría aumentar ante la falta de compromisos de padres de familia y autoridades 
que poco hacen para fomentar la responsabilidad sexual desde temprana edad entre sus hijos e hijas. 

: Que les jalarán las orejas a varios de los ediles y administradores municipales del estado por desaprovechar la 
oportunidad que generó el gobierno estatal para que los ayuntamientos tuvieran facilidades de pagar sus adeudos 

(algunos históricos) por consumo de agua o energía eléctrica, y es que se durmieron en sus laureles luego que se 

consiguieran convenios para pagos diferidos o en especie que nunca aprovecharon los ediles y es que dejaron de pagar y 
sus adeudos se incrementaron tan solo a la Conagua le deben más de 300 millones de pesos. 

: Que lo que más llamó la atención en la visita de Andrés López Obrador ayer a Tulancingo fue que a alguien se le 

ocurrió llevar la piñata de un dinosaurio disfrazado de priísta y los presentes se dieron vuelo rompiéndola en el mitin, 

dicen que la convocatoria fue buena y allí expuso temas como eliminar el IETU y concluir la refinería Bicentenario, 
además, el oriundo de Macuspana Tabasco pasó a La Preferida a comerse una torta.  

: Que quien desde hace varias semanas se preparó para festejar el Día de las Madres es el alcalde de Huejutla, Alfredo 

San Román Duval, quien mandó a algunos de sus funcionarios a cotizar los regalos más baratos que encontraran en el 

mercado, pues dicen que aunque las finanzas no están muy bien que digamos, se dieron a la tarea de dar algunos 
obsequios. 

Lo malo es que dicen que no habrá para todas las mamás que acudan al festejo, sino que solo habrá regalos para menos 

de 200. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Por ejemplo, están las sensibles y que se caracterizan por ser pelirrojas, con piel muy blanca o lechosa con pecas, lo cual 
las vuelve en propensas a desarrollar cáncer en la piel. Otro grupo son las personas sensibles, con cabello castaño” 

Israel Mendoza López 

Director de relaciones sectoriales de la secretaría de salud de hidalgo  

Quiero decirles a esos pequeños empresarios y a todos los ciudadanos, vamos a quitar ese impuesto nuevo, el IETU, se 

va a eliminar, no hacen faltan nuevos impuestos, porque con una economía planeada se puede ahorrar” 

Andrés Manuel López Obrador 

Aspirante a la presidencia de la república, ayer en su visita a tulancingo 

Van a aprehender al subdelegado de la Sedesol en el estado y va a ir a la cárcel por nueve años, porque hay pruebas 

documentadas con fe pública de que está usando el Programa Oportunidades electoralmente” 

Omar Fayad Meneses 

Candidato al senado por el pri, sobre el uso de programas federales en elecciones 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que mala tarde tuvo ayer Julieta Guevara, candidata de las izquierdas a senadora por Hidalgo. Y es que la abanderada 

del Movimiento Progresista fue invitada a tomar la palabra en el acto de campaña que tuvo ayer Andrés Manuel López 
Obrador, para lo cual comenzó a leer un discurso de cuatro cuartillas preparado para la ocasión. Sin embargo, los 

asistentes no estaban con ganas de escuchar a otros, sino a su candidato presidencial, por lo que apenas unos minutos 
después de haber comenzado su lectura, Guevara tuvo que cortar debido a la rechifla que los asistentes al acto lanzaron 

contra la candidata. 

que Diana Bayardo Marroquín, quien se quedó fuera de las candidaturas a la Cámara de Diputados por decisiones 
cupulares del Movimiento Progresista, aprovechó la visita de AMLO a Tulancingo para expresar su molestia ante el 
aspirante presidencial.Y para que no quedara ninguna duda de su posición, Bayardo mandó colocar tremenda manta 

sobre un edifico atrás del templete donde estuvo AMLO, además de que junto con otra persona sostuvo una manta 

menor donde declaraba clausurado el mitin por discriminación y homofobia. 

que siguiendo con el tema de la visita de Obrador, un grupo de perredistas, con camiones, se apostaron afuera de 

universidades y escuelas de nivel superior y medio superior para “invitar” a los alumnos al mitin de Tulancingo. El 
paquete consistía en el viaje ida y vuelta y un lunch progresista, cuyo principal atractivo era una torta. 

que quien ya confirmó su visita a Hidalgo es el candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, quien se 
reunirá con textileros de la región Tula-Tepeji, donde atenderá a los empresarios de la zona, a quienes ofrecerá sus 

planteamientos de llegar al poder el 1 de julio. 

que hablando de visitas a Hidalgo, mañana estará en la entidad el secretario federal de Agricultura, Francisco Mayorga 

Castañeda. Entre el sector campesino del estado hay interés por conocer qué propuestas traerá para el campo el 
funcionario del gabinete calderonista. 

que ya que están de moda los debates, se ha comentado que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo no tiene facultades 
para organizar encuentros de ese tipo en las contiendas electorales locales, sea para renovar ayuntamientos, Congreso y 
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Poder Ejecutivo. Por eso muchos comentan si no sería bueno que, una vez clausurados los trabajos de las pasadas 

elecciones extraordinarias, pudiera surgir alguna iniciativa sobre el asunto en el Congreso local. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Madres solteras: mujeres que a diario hacen milagros (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Comerciantes de todo el estado, esperan incrementar sus ventas hasta en un 30% este 
10 de mayo; luego de registrarse una baja considerable en el impacto de su economía debido a la ausencia de clientes 

Locatarios de establecimientos comerciales, se muestran confiados en tener un buen día… (redacción primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Reaparece Juan Manuel Hinojosa Villalba 

Resulta, sin duda, positivo el regreso de Juan Manuel Hinojosa Villalba al escenario público como presidente del Consejo 
de Participación Ciudadana de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. Profesional del derecho, 

Hinojosa Villalba cumplirá con la encomienda que ahora tiene, para dar un rostro más humano a los trabajos de la 

Procuraduría al acercar al ciudadano a las tareas que ahí se desarrollan. 

Debate o no debate 

Todo indica que el único que quiere debatir en Hidalgo es Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado por el PRD, y que 
los demás simplemente le hacen al cuento, desde Xóchitl Gálvez hasta Omar Fayad, porque ninguno ha ido ante el IFE 

estatal para presentar su solicitud formal para participar en ese evento, lo que implica aceptar determinadas reglas. Si 

acaso los del Panal también han dicho que sí, emocionados porque luego de Quadri ya cualquiera jura y perjura que deja 
en la lona a sus oponentes. Como van las cosas, todo indica que Isidro podría debatir solito. 

Sigue el lodazal 

¡Más lodo, maistro! Parecen solicitar los encargados de subir cuanta cosa se les ocurra a la Internet y surtirle al enemigo 

de su preferencia. Por supuesto, siempre bajo el anonimato se dan gusto con todo tipo de improperios y acusaciones sin 
sustento. El asunto es poner como lazo de cochino al que les ordenan tundir. El asunto es que cada vez es más claro el 

origen de esta guerra sucia, y hay nombres claros y precisos de los responsables. 

Vienen cambios en Radio y Televisión de Hidalgo 

Sergio Islas Olvera, director general de Radio y TV del estado, está por anunciar los primeros cambios de alto nivel en la 

institución, con el objetivo fundamental de “airear” en lo posible el clima enrarecido que priva en ese organismo. Se 
espera que en las próximas semanas dé posesión a los nuevos directores de las áreas de radio y por supuesto televisión. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Los esfuerzos panistas por convencerse de que su candidata Josefina  Vázquez Mota ganó el pseudo debate entre los 

candidatos a la Presidencia de la República, pronto se desvanecieron con los resultados de las primeras encuestas de las 
empresas más serias en este rubro, como Parametría. 

 Al Tango 

No sólo las primeras encuestas dan como perdedora a Vázquez Mota, sino que establecen el crecimiento de Andrés 

Manuel López Obrador y dan una buena calificación al candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, en suma a Josefina 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

Vázquez, ya le dicen Mexicana de Aviación, porque a pesar de la inversión, no levanta vuelo. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aldo Viggiano: El dirigente del Movimiento Nacional de Cibernautas en Hidalgo es el encargado de coordinar las 
acciones para que a través de la tecnología el perfil de los candidatos del PRI sea promocionado, lo mismo para apuntalar 

la estructura de este instituto político. Así pues con el trabajo realizado en redes Viggiano Austria suma activos a su 
imagen y desde luego a su partido.  

Abajo-Vianey López: La presidenta del Comité de Feria de Ixmiquilpan en conferencia de prensa se pronunció por 

promover la cultura, así como tradiciones de este festejo en la región; sin embargo, más bien dejó en claro que 

desconoce los orígenes de la celebración. Dicha situación evidencia que no basta con alardear, sino también es 
importante conocer a fondo la labor que será desempeñada.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AGUA 

En Tulancingo el organismo operador de agua presume de tener una gran eficiencia en el servicio de 

distribución, pero lo cierto es que la ciudadanía se queja porque en algunas colonias donde se abastece por 
tandeo el cobro por el servicio es más caro que en todo el estado. 

MAESTROS 

La semana próxima los maestros hidalguenses tendrán sus festejos correspondientes y se anuncian 
magnos eventos en su honor. El gobierno del estado, como todos los años festejará a los profesores y al día siguiente 

será la sección XV del SNTE la anfitriona, por lo que la próxima semana será una de muy pocas clases efectivas. 

10 DE MAYO 

Hoy se celebra a todas las mamás en México y Pachuca será, sin duda, una ciudad que muestre el fervor 

que hay hacia el pilar de la familia. Restaurantes, cafés, cines, centros comerciales y demás comercios se esperan a 
toda su capacidad por los festejos. Así que se prevé también un día de intenso tránsito y aglomeraciones en toda la 

capital hidalguense. Pero bien valen la pena. 

AVISO 

Las autoridades de seguridad en Hidalgo mantienen un programa de revisión a vehículos en las principales 
entradas de la entidad. El objetivo del mismo es detectar vehículos robados o armas que pudieran ingresar, 

así como artículos de dudosa procedencia. 

CLIMA 

Un año muy particular será el 2012 en materia climática ya que hace unos días sufríamos una ola de calor 

intenso y ahora se presentan fuertes lluvias en la mayor parte del estado lo que pone en alerta al Sistema 
Estatal de Protección Civil. Las autoridades de Agricultura deberán hacer una revisión en el resultado que tiene sobre 

el sector este esquema del tiempo ya que hay miles de familias en la entidad que dependen de sus cosechas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 c 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


